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CONSIGLIO PROVINCIALE
Lunedì 23 giugno è convocato il Consiglio provinciale
Per proseguire la seduta del 23 maggio

Cuneo Lunedì 23 maggio alle 15 è stato convocato il Consiglio provinciale che 
dovrà proseguire i lavori della seduta del 23 maggio scorso. In trattazione le 
proposte  di  ordini  del  giorno  e  interpellanze.  Tra  gli  ordini  del  giorno: 
adeguamento delle reti  infrastrutturali  e sviluppo della logistica ed eventuale 
adesione alla Fondazione Slala (Società logistica dell’arco ligure e alessandrino) 
proposto  dai  consiglieri  Marco  Botto  e  Luigi  Costa;  proposta  di  legge  per 
l’introduzione  dell’educazione  alla  parità  e  alla  differenza  di  genere  nelle 
attività  didattiche  delle  scuole  del  sistema  di  istruzione  nazionale  (proposto 
dalla  consigliera  Anna  Mantini);  iniziative  contro  le  mutilazioni  genitali 
femminili  e  per  la  promozione  dei  diritti  delle  donne  africane,  adesione  al 
comitato “Non c’è pace senza giustizia” ((proposto dalla consigliera Mantini); 
mantenimento nell’ordinamento istituzionale  italiano del  ruolo indispensabile 
delle Province (proposto dal consigliere Giancarlo Boselli); maggiori risorse per 
disabili (proposto dal consigliere Giuseppe Lauria); promozione del nuoto nelle 
scuole (proposto dal consigliere Lauria). Inoltre interrogazioni e interpellanze 
proposte da numerosi consiglieri provinciali.(23-346cv08)

COLLEGAMENTI
Tenda Bis, da Palazzo Chigi sì a procedura abbreviata per 
ratifica trattato
Dopo lettera di Costa, Sottosegretario Letta scrive a Ministro Frattini

Cuneo “Con lettera del 15 maggio scorso indirizzata al presidente del Consiglio 
ed ai ministri competenti per materia, il presidente della Provincia di Cuneo, 
on.  Raffaele  Costa,  chiede  al  Governo  di  ripresentare,  se  possibile  con 
procedura abbreviata ai sensi dell’art. 81 del regolamento del Senato, il decreto 
di  legge  in  oggetto,  approvato  dal  solo  Senato  il  27  febbraio  2008.  In 
considerazione  dell’avvenuta  approvazione  del  provvedimento  da  parte  del 
Parlamento francese in data 11 ottobre 2007 e della necessità di dare avvio ai 
lavori  il  cui  inizio  era  previsto  per  la  primavera  2008,  ritengo  sussistano  i 
requisiti di urgenza per procedere nel senso indicato”. 
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Così  Gianni  Letta,  sottosegretario  di  Stato  alla  Presidenza  del  Consiglio  dei 
Ministri, in una lettera indirizzata al ministro degli Esteri Franco Frattini che 
recepisce le richieste formulate dall’on. Raffaele Costa.

“Sono soddisfatto – ha dichiarato il presidente della Provincia di Cuneo – per la 
tempestività della risposta: ora serve che o il Governo o venti senatori si attivino 
per  la  dichiarazione  d’urgenza  e  la  conseguente  adozione  della  procedura 
abbreviata  per  non  accumulare  ulteriore  ritardo  rispetto  ad  un’opera  che  il 
nostro territorio attende anche da troppo tempo”.(25378cv08)

VIABILITA'
Asti-Cuneo, riunito il Comitato di monitoraggio
Sul tavolo indennizzi degli espropri, segnaletica e tracciato dei lotti albesi

Cuneo  La  prossima  cantierazione  dei  lavori  tra  Cuneo  e  Sant’Albano,  la 
conferma  del  tracciato  dei  lotti  albesi,  le  tempistiche  degli  indennizzi 
conseguenti  agli  espropri  di  terreni,  la  segnaletica  sui  tratti  autostradali  già 
aperti,  i  “fondi  Crosetto” previsti  nella  finanziaria  2006,  limiti  di  velocità  e 
pedaggio sul tratto del casello di Govone. Numerosi gli argomenti trattati nel 
corso della riunione del Comitato di monitoraggio per l’Asti-Cuneo, convocato 
dal  presidente  della  Provincia  Raffaele  Costa  e  dal  presidente  del  Comitato 
stesso, Giuseppe Rossetto.

Presenti,  all’incontro in sala Giolitti,  anche l’assessore regionale ai Trasporti 
Daniele  Borioli,  l’assessore  provinciale  ai  Lavori  Pubblici  Giovanni  Negro, 
oltre  a  numerosi  parlamentari,  consiglieri  regionali,  amministratori  locali, 
rappresentanti  di  associazioni  di  categoria  ed  esponenti  sindacali,  vertici  di 
Anas e della società Asti-Cuneo. Al tavolo hanno presenziato, fra gli altri,  il 
senatore Giuseppe Menardi, l’on. Teresio Delfino, il sindaco di Cuneo Alberto 
Valmaggia,  i  consiglieri  regionali  Mariano  Rabino,  Elio  Rostagno,  Franco 
Guida, i consiglieri  provinciali  Giancarlo Boselli,  Germana Avena, Giuseppe 
Lauria.  Il  presidente  Costa  ricorda  l’avvio  entro  fine  giugno  dell’attività  di 
realizzazione  dei  lotti  compresi  tra  Sant’Albano  e  Cuneo,  lotti  che 
collegheranno il capoluogo provinciale all’asse autostradale Torino-Savona e di 
qui all’intera rete nazionale. Sottolinea, inoltre “L’uniformità di atteggiamento 
adottata  da enti  pubblici  e  istituzioni  per  la  conferma dei  progetti  nel  tratto 
albese.  E,  per  il  casello  di  Marene,  l'impegno  a  fornire  entro  un  mese  una 
soluzione  concreta  grazie  all'impegno  del  comitato  di  recente  costituzione”. 
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Infine  i  fondi  complementari,  previsti  nella  Finanziaria  2006:  “Dovrebbero 
essere  confermati,  o  a  livello  ministeriale  o  tramite  il  reinserimento  in 
Finanziaria”.  Al  presidente  del  Comitato  Rossetto  in  apertura  di  seduta  il 
compito  di  riassumere  i  principali  temi  della  giornata:  a  partire  proprio 
dall’accordo  tra  gli  enti  locali  per  la  conferma  del  tracciato  dei  lotti  lotti 
Guarene-Roddi  (II.5)  e  Roddi-Diga  Enel  Cherasco  (II.6),  che  andranno  a 
completare,  insieme  a  quelli  ancora  mancanti,  il  tratto  autostradale  di 
collegamento  con  Alba  ed  Asti.  Argomento  che  trova  d’accordo  tutti  gli 
intervenuti, contrari a variazioni e conseguenti allungamenti nelle tempistiche. 
In mattinata anche l’annuncio della prossima Conferenza dei Servizi: prevista a 
Roma per  il  30 settembre vedrà  l’acquisizione  delle  relazioni  ambientale  ed 
archeologica.  Intanto Anas e  società  Asti-Cuneo annunciano la realizzazione 
anticipata della bretella che collegherà all’autostrada l’area produttiva albese: 
“Intervento – spiega Rossetto - dal ridotto costo economico ma funzionale dal 
punto  di  vista  della  viabilità  locale.  Sul  fronte  espropri,  nonostante  tutte  le 
disponibilità  espresse,  resta  da risolvere  una parte  degli  indennizzi.  Servono 
tempi certi per evitare di perdere credibilità ed alimentare tensioni. Quanto alla 
segnaletica nei tratti già in funzione, è opportuna l’istituzione di un tavolo di 
lavoro con l’assessore provinciale Negro, propedeutico agli interventi”. Spiega 
Carmine  Testa,  responsabile  dell’ufficio  Ispettivo  Territoriale  dell’Anas  di 
Genova  competente  per  l’autostrada:  “Esistono  alcuni  problemi  per  quanto 
riguarda i  rimborsi. Govone è attualmente il  tratto più penalizzato,  ma entro 
luglio sono previste le comunicazioni per il riconoscimento del saldo. In luglio 
sarà  anche aperto il  casello  di  Govone,  mentre  resta  da definire il  pedaggio 
corrispondente”.(25-367ag08)

COLLEGAMENTI 
Tenda bis: presto la ratifica accordo tra Italia e Francia
Si è svolto in Provincia il Comitato di monitoraggio per i valichi alpini

Cuneo “Ci  stiamo muovendo nella  giusta  direzione e,  anche se permangono 
problematiche  in  materia  di  tempistiche,  possiamo dire  che  per  Cuneo-Asti, 
Tenda  bis  e  circonvallazione  di  Demonte  la  situazione  procede”.  Questa  la 
conclusione  del  presidente  della  Provincia,  Raffaele  Costa,  al  termine  della 
giornata di lunedì 16 giugno, interamente dedicata alla viabilità cuneese. In sala 
Giolitti si è svolta la convocazione del Comitato di monitoraggio per i valichi 
alpini allo scopo di fare il punto sulla viabilità delle strade statali 20, 21 e 28, 
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particolarmente per quel che riguarda le prospettive degli investimenti (Tenda 
bis – circonvallazione di Demonte – Armo-Cantarana).

Sugli  argomenti  si  sono  pronunciati,  oltre  al  presidente  Costa,  l’assessore 
regionale ai Trasporti Daniele Borioli, il sindaco di Cuneo Alberto Valmaggia. 
Presenti  anche  i  consiglieri  provinciali  Germana  Avena,  Pierpaolo  Varrone, 
Mario Bertoldi;  per l’Anas Carmine Testa,  responsabile  dell’ufficio Ispettivo 
Territoriale di Genova e Raffaele Celia, capocompartimento Anas Piemonte. 

Tenda bis:  Già approvato dal  Consiglio  dei  Ministri,  il  disegno di  legge di 
ratifica dell’accordo tra  Italia  e Francia per  la  costruzione del  nuovo traforo 
dovrà essere sottoposto alla verifica dei due rami del Parlamento. Spiega Costa: 
“Ho chiesto indicazioni in merito alla tempistica: prima delle ferie porteremo a 
casa il provvedimento, seguirà poi la fase dell’appalto precedente all’inizio dei 
lavori”. Sempre sul fronte della tempistica, annunciano i vertici Anas, la fase di 
progettazione  di  competenza  della  direzione  centrale  di  Roma  è  di  fatto 
completata.  L’approvazione,  una  volta  effettuata  la  ratifica  del  trattato, 
precederà la pubblicazione del bando di gara prevista per le prime settimane di 
ottobre.

Armo-Cantarana:  “Dopo lo  scippo legittimo dei  fondi  destinati  all’opera  – 
dice il presidente Costa - ho indirizzato una lettera alla Regione Piemonte per 
sollecitare  una  sensibilizzazione  del  Governo  in  merito  alla  questione”.  La 
Regione Liguria, che ha in precedenza assegnato i fondi per la progettazione ad 
opere  già  cantierate,  ha  di  fatto  confermato  l’interesse  per  la  realizzazione 
dell’infrastruttura.  Si  tratta  quindi  di  sollecitare  l'assegnazione  dei 
finanziamenti.

Statale 21: La manutenzione straordinaria prevista dall’Anas sul tracciato ha 
visto  aggiungersi  ulteriori  criticità  per  effetto  del  maltempo,  compreso  un 
movimento franoso al bivio con la strada comunale di Demonte. “Completata la 
diagnostica sul dissesto, l’Anas – spiega il capocompartimento del Piemonte, 
Raffaele Celia – ha già previsto la soluzione per l’area interessata. Allo scopo 
esistono anche i finanziamenti, compresi nei 7 milioni stanziati per far fronte ai 
recenti  danni  causati  dal  maltempo.  Il  cronoprogramma delle  opere prevede, 
inoltre, nelle successive fasi, procedure di accelerazione nell’affido dei lavori. 
E’ stata inoltre decisa la realizzazione delle nuove pavimentazioni sull’intero 
tracciato del Tour de France”. (25-366ag08)
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SICUREZZA STRADALE
Giovedì 19 giugno sopralluogo provinciale di Paroldo
Costa risponde alla Mantini: “Sicurezza stradale prioritaria”

Cuneo Giovedì 19 giugno alle 12 il presidente della Provincia, Raffaele Costa e 
gli assessori provinciali Giovanni Negro e Simona Rossotti, con la consigliera 
provinciale Anna Mantini, svolgeranno un sopralluogo sulla strada provinciale 
661 nel tratto Paroldo-Murazzano per verificare la funzionalità di un nuovo tipo 
di guard rail  installato per un tratto sperimentale di 30 metri. Parteciperanno 
anche i  rappresentanti  dei  motociclisti,  allo scopo di  constatare l'utilità  delle 
nuove barriere di sicurezza. 

Quella della sicurezza stradale è infatti una delle priorità del presidente Raffaele 
Costa  che,  rispondendo  ad  una  lettera  aperta  sul  tema  della  consigliera 
provinciale  Mantini,  ha  ribadito  che  “non  posso  che  riconoscermi  nella 
sensibilità e nell'intelligenza delle sollecitazioni ed argomentazioni portate, alle 
quali  non  mancherò  di  dare  tempestivo  riscontro”.  Nel  testo  la  consigliera 
richiama  l'attenzione  sulla  sicurezza  dei  motociclisti,  “categoria  –  scrive 
Mantini - un po' discriminata dalle politiche attivate sul territorio. Oltre 10 mila 
contribuenti,  solo  in  provincia  di  Cuneo,  sono  entusiasti  della  moto  e 
dell'ambiente che la circonda, ma non altrettanto entusiasti, e spesso vittime, per 
strade e infrastrutture costruite con standard di  sicurezza degli  anni  '50,  non 
rispettose  del  concetto  di  riserva  di  sicurezza”.  “I  motociclisti  –  continua 
Mantini  –  spesso perdono la  vita  o  restano gravemente  invalidi  a  causa  dei 
cosiddetti  guard-rail  assassini.  (...)  La  normativa  italiana  riprende  una 
disposizione europea del 1992, ma si tratta di un precetto privo di sanzione, un 
vuoto legislativo incredibile che di fatto legittima chi – e sono in tanti – non si 
mette  in  regola”  Secondo alcune fonti  il  90% della  rete  stradale  provinciale 
sarebbe da considerare, sul fronte delle barriere, non in regola, mentre il 65% 
circa della rete regionale sarebbe nelle stesse condizioni. Da notare anche la 
mancanza di legge sul fronte della riqualificazione e della manutenzione: non 
c'è alcuna norma, infatti, che obblighi l'ente proprietario della strada a cambiare 
la  barriera  dopo  un  certo  numero  di  anni:  questo  spiega  il  perchè  di  tanta 
ruggine sui guard rail. Ancora Mantini: “E' necessario e urgente che vengano 
sostituiti i modelli pericolosi con quelli di nuova concezione”. (25-377ag08)

FINANZIAMENTI
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Intesa istituzionale: 18 milioni euro in provincia di Cuneo
L'accordo è stato firmato sabato 14 giugno a Cuneo tra Costa e Bresso

Cuneo Il presidente della Provincia di Cuneo, Raffaele Costa e la presidente 
della Regione Piemonte, Mercedes Bresso, hanno firmato sabato 14 giugno a 
Cuneo  l'intesa  istituzionale  tra  Provincia  e  Regione  per  la  realizzazione  del 
piano pluriennale di interventi di interesse comune, già concordato nel 2006 e 
successivamente adattato alle esigenze locali. Alla firma erano presenti anche 
gli  assessori  provinciali  Vito Valsania,  Giovanni  Negro,  Giuseppe Rosciano, 
Angelo Rosso e Silvano Dovetta.

Lo strumento dell'intesa  istituzionale  impegna i  soggetti  a  collaborare  per  la 
realizzazione  di  un  piano  pluriennale  di  interventi  di  interesse  comune. 
L'accordo firmato prevede contributi per un totale di circa 18 milioni e mezzo di 
euro  per  la  provincia  di  Cuneo,  destinati  a  progetti  di  riqualificazione  del 
territorio,  su viabilità,  edilizia  scolastica,  divario digitale,  impianti  sportivi  e 
stazioni sciistiche, e recuperi industriali. 

“Si tratta di una collaborazione proficua – ha spiegato Costa – che abbiamo 
portato avanti con diligenza, secondo la legge. Rispetto alla prima versione del 
2006  siamo  riusciti  ad  inserire  alcune  integrazioni  migliorative  che  hanno 
portato ad un aumento dei finanziamenti  dagli  iniziali  17 milioni agli attuali 
18,5 milioni  di  euro.  Tra  gli  obiettivi  della  viabilità  c'è  ancora  una volta  la 
sicurezza stradale”.   

Viabilità. Sono destinati 7 milioni di euro, quasi il 40% del totale. La cifra più 
consistente è destinata alla variante di Cherasco (3 milioni di euro), quindi per 
la  sistemazione  della  strada provinciale  184 nel  tratto  Fossano-Levaldigi  per 
interventi specifici (1,5 milioni), per il completamento della variante di Borgo 
San Dalmazzo (1,2 milioni), per l'adeguamento provinciale 564 e diramazioni 
nel  tratto  tra  Pianfei  e  Mondovì  (1  milione)  e  per  la  strada dell'ospedale  di 
Mondovì (300 mila euro). 

Edilizia  scolastica.  Per  il  polo scolastico  di  Mondovì  e  interventi  su alcuni 
edifici  scolastici  della  Granda  in  merito  alla  sicurezza  sono  previsti 
finanziamenti  per  5,5  milioni  di  euro  così  suddivisi:  2,5  milioni  per  la 
realizzazione della nuova sede del Liceo Scientifico di Mondovì; 1 milione per 
una palestra all'Itis di Fossano; 1,5 milioni per il completamento dei lavori per 
l'Istituto d'arte “Bertoni” alla caserma Musso di Saluzzo; 500 mila euro per il 
completamento dell'Istituto alberghiero di Barge. Si tratta di interventi urgenti 
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che sono pronti a partire.  

Divario digitale. Alle attività della Provincia, in sinergia con quelle regionali, 
per la riduzione del divario digitale sono previsti 400 mila euro. Altri 400 mila 
euro,  destinati  a  ricerca  e  innovazione,  saranno  ripartiti  per  uno  studio  di 
fattibilità di un polo di eccellenza aerospaziale a Levaldigi (250 mila euro) e per 
un  progetto  di  ricerca  agroalimentare  promosso  da  Tecnogranda  (150  mila 
euro).

Impianti sportivi e sciistici. Sono destinati 3,2 milioni di euro così ripartiti: 
782 mila come cofinanziamento della “Cittadella delle bocce” di Dronero; 500 
mila  per  la  sostituzione  delle  sciovie  “La sea”  di  Crissolo  e  “Marmotta”  di 
Argentera; 500 mila per il rinnovo della vita tecnica delle sciovie “Frustagno 1 e 
2” di Argentera; 350 mila per la sostituzione della seggiovia biposto “Viver” 
grande e piccola di Entracque; 268 mila euro per la sostituzione della seggiovia 
sciovia “Bric Colmè” di San Giacomo di Roburent; 300 mila per la sostituzione 
della  seggiovia  “Maddalena  Serviero”  di  Ponterchianale;  500  mila  come 
ulteriore dotazione finanziaria per gli adeguamenti delle seggiovie “Serviero” di 
Pontechianale e “Montemoro” di Frabosa Soprana. 

Interventi sostituivi. La cifra di 2 milioni di euro è destinata al recupero del 
fabbricato già sede della Regia Fabbrica di vetri e cristalli di Chiusa Pesio.  

Tra tutti gli interventi elencati il primo ad essere firmato è stato quello relativo 
all'accordo  di  programma  "Cittadella  delle  bocce"  nel  Comune  di  Dronero, 
sottoscritto il giorno stesso 14 giugno a Dronero dall'assessore provinciale allo 
Sport, Angelo Rosso.(25-362cv08)

ASSISTENZA
Case di riposo, lunghe liste d'attesa. Costa: “Affrontiamo 
anche in Provincia il problema”.
Sarebbero oltre 1.000 gli anziani che attendono un ricovero idoneo

Cuneo  Secondo  dati  ufficiosi,  provenienti  peraltro  da  fonti  competenti,  in 
provincia  di  Cuneo  vi  sarebbero  oltre  1.000  anziani  in  attesa  di  trovare  un 
ricovero in case di riposo. L’elenco (circa 300 anziani nella zona di Cuneo, 250 
nella zona di Mondovì-Ceva, 250 nella zona di Savigliano, Saluzzo, Fossano, 
300 nella zona di Alba-Bra) potrebbe essere meno consistente se si considera 
che  alcune  persone,  per  mera  cautela,  si  sarebbero  prenotate  senza  avere 
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veramente intenzione di ricoverarsi. Il problema, tuttavia, esiste. “Da qualche 
tempo – dice il presidente della Provincia, Raffaele Costa - ricevo segnalazioni 
circa problemi legati alle case di riposo. Da un lato vi sono difficoltà relative 
alle liste di attesa di anziani per accedere alle suddette strutture; dall’altra quelli 
relativi al personale, nonchè al trattamento riservato allo stesso: in qualche caso 
(pochissimi per la verità) si tratta di case di riposo con posti vacanti e quindi 
problematiche  finanziarie.  Dopo aver  affrontato l’argomento in diverse  sedi- 
continua Costa - ritengo che il problema debba essere valutato a livello generale 
dalla stessa Provincia, pur non avendo l'ente una competenza specifica decisiva 
sulla  materia”.  Costa  ha  invitato  l'assessore  competente  Angelo  Rosso  ad 
affrontare il  problema, peraltro già seguito dalle Asl della provincia (nonché 
dalle associazioni cuneesi delle case di riposo), per fornire agli interessati un 
quadro oggettivo della situazione in modo tale da creare le condizioni per una 
maggiore efficienza del sistema nel suo complesso. Lo scopo è quello di avviare 
a soluzione il problema, dando al più presto tranquillità e prospettive idonee agli 
anziani interessati nonchè alle loro famiglie.(23-329cv08)

EDILIZIA SCOLASTICA
Accordo di programma tra Provincia e Comune di Alba 
Per la sistemazione definitiva dell'ex caserma Govone 

Cuneo  Il  presidente  della  Provincia,  Raffaele  Costa  e  il  sindaco  di  Alba, 
Giuseppe Rossetto, hanno firmato giovedì 12 giugno nel palazzo della Provincia 
a Cuneo un accordo di programma in materia di edilizia scolastica per gli istituti 
e scuole di istruzione secondaria superiore.  In particolare, l'accordo riguarda la 
sistemazione  definitiva dell’edificio della ex caserma Govone per ospitarvi la 
sede degli istituti di istruzione secondaria Liceo Scientifico “Cocito” e Liceo 
Artistico “Gallizio”. Esso regola anche l’esecuzione di una serie di interventi 
finalizzati al recupero degli edifici sede dell’Istituto Tecnico Agrario Umberto I 
ed un intervento mirato a rendere disponibili  i  locali  dell’Istituto Magistrale 
“Leonardo  da  Vinci”  attualmente  utilizzati  dagli  Ufficiali  Giudiziari  del 
Tribunale di Alba.

L'accordo fa riferimento al precedente del 2002 e alle successive modifiche, per 
quanto  riguarda  la  ristrutturazione  della  ex  caserma  Govone  come sede  del 
Liceo  Scientifico  e  del  Liceo  Artistico.  Le  nuove  esigenze  didattiche  e  le 
evoluzioni  dei  lavori  sul  fabbricato  hanno  richiesto  un  adeguamento 
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dell'accordo  per  rideterminare  gli  interventi,  nonché  specifiche  regole  per 
quantificare le opere da eseguirsi negli edifici sede della Scuola Enologica di 
Alba. Nell'accordo la città di Alba si impegna a mettere a disposizione della 
Provincia la somma di 3.465.000 euro (derivante dalla vendita del complesso 
immobiliare di località Serre) per il recupero dell’immobile ex Caserma Govone 
sede del Liceo Scientifico e Liceo Artistico. Alba autorizzerà anche la Provincia 
all’utilizzo  di  parte  dei  locali  del  complesso  della  Maddalena  per  il  Liceo 
Artistico  nel  tempo  necessario  al  completamento  degli  interventi  presso  la 
caserma Govone.  Inoltre  si  impegna a  trasferire  entro  il  30 agosto 2008 gli 
uffici  degli  Ufficiali  Giudiziari  del  Tribunale  di  Alba oggi  nel  fabbricato di 
piazza San Francesco d’Assisi  in una nuova sede e a trasferire  in comodato 
d’uso  alla  Provincia  i  locali  che  si  renderanno  disponibili  nel  complesso  di 
piazza San Francesco. 

A  sua  volta  la  Provincia  di  Cuneo  si  impegna  a  proseguire  nelle  opere  di 
recupero del  complesso della  ex  caserma Govone così  dettagliato:  recupero 
strutturale della manica ovest per un importo di 1.550.000 euro finanziati dalla 
Provincia (completamento previsto per aprile 2008); secondo intervento manica 
ovest  con il  completamento  degli  interventi  strutturali  e  la  sistemazione  del 
piano  primo  che  verrà  utilizzato  dal  Liceo  Scientifico  “L.Cocito”,  per  un 
importo  di  1.800.000  euro  da  finanziarsi  con  parte  dei  proventi  derivanti 
dall’alienazione del fabbricato di località Serre in Alba (appalto previsto per il 
primo semestre 2008); terzo intervento manica ovest con la sistemazione dei 
locali a piano cortile e a piano terreno per consentire il trasferimento del Liceo 
Artistico  “P.Gallizio”  da  finanziarsi  con  la  somma  residua  derivante 
dall’alienazione del fabbricato in località Serre pari a 1.665.000 euro (progetto 
esecutivo a dicembre 2008).

Il nuovo termine per il completamento delle opere di ristrutturazione è stabilito 
al  31 agosto 2011. Entro lo stesso anno 2011 la Provincia  trasferirà tutte  le 
classi del Liceo Artistico nella realizzanda manica della caserma Govone per 
consentire al Comune di Alba di tornare in pieno possesso dei locali del palazzo 
della Maddalena. Infine, si impegna nel 2008 a programmare alcuni interventi 
sugli  edifici  sede  della  Scuola  Enologica:  lavori  di  ristrutturazione  e  di 
sistemazione  del  tetto  dell’Istituto  Agrario  Umberto  I  per  650.000  euro; 
progettazione  dei  lavori  di  ristrutturazione  del  fabbricato  della  cantina 
sperimentale annessa per 585.325 euro; progettazione esecutiva dei  lavori  di 
ristrutturazione e adeguamento Cascina Le Barche in Guarene per 150.000 euro. 
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Con  il  finanziamento  derivato  dalla  cessione  della  cantina  enologica  di 
Grinzane Cavour di pertinenza dell’Istituto Agrario Umberto I sarà realizzata, 
entro il 30 giugno 2009, la progettazione esecutiva dei lavori di trasformazione 
del  complesso  sede  dell’Istituto  Agrario  per  1.010.000  di  euro.  I  lavori  di 
recupero  del  complesso  della  ex  caserma  Govone  dovranno  prevedere  la 
sistemazione delle aree esterne e la realizzazione di una nuova palestra. (25-
359cv08)

ISTITUZIONI
“Operazione trasparenza”: Costa aderisce alla proposta 
del ministro Brunetta
Il presidente ha risposto al ministro per la Pubblica amministrazione: “Si 
tratta di un mio vecchio impegno”

Cuneo Il  presidente della Provincia  di Cuneo, Raffaele Costa,  ha risposto al 
ministro per la Pubblica amministrazione e l’innovazione, Renato Brunetta, che 
gli aveva scritto chiedendogli di aderire all'”operazione trasparenza” relativa al 
pubblico  impiego.  “Lo scopo  –  scriveva  Brunetta  –  è  quello  di  favorire  un 
miglior rapporto tra i cittadini e le amministrazioni e sarebbe positivo che, nel 
pieno rispetto delle loro autonomia, ad esse volessero partecipare anche gli enti 
locali”. In particolare, Brunetta proponeva  di rendere pubblici i dati relativi alle 
retribuzioni e ai curricula dei dirigenti e le presenze del proprio personale, come 
già fatto dal suo stesso ministero. 

“Ho ricevuto la tua lettera – ha risposto Costa - con cui manifesti la volontà di 
fare  chiarezza sul  funzionamento  interno della  Pubblica amministrazione  per 
difendere le capacità di chi ci lavora, spingendo tutti a fare meglio il proprio 
dovere e spiegando ai cittadini “chi fa che cosa”. Si tratta di un mio vecchio 
impegno  cui  ho  dedicato  molto  tempo  con  risultati  mediocri:  ora  tu  hai  le 
capacità,  la  cultura,  la  stima  e  l’incarico  che  possono  esserti  di  grande 
giovamento. Lo saranno anche per il Paese.  Ne parlerò in Consiglio provinciale 
ed  in  Giunta,  ma  sono  convinto  che  saremo  tutti  concordi  nel  lavorare  per 
l’interesse generale”. (25-360cv08)

 

AMBIENTE
Rifiuti: come ridurne la produzione, come differenziare
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Costa scrive agli enti locali per favorire l'impegno di tutti 
Cuneo “Consapevole dell’importanza di una corretta informazione e, ancor di 
più,  di  un  impegno  collettivo  sia  delle  realtà  istituzionali,  sia  del  mondo 
imprenditoriale, sia di ogni singolo cittadino, ritengo doveroso riprendere, con 
forza,  l’importanza  di  azioni  volte  a  prevenire  la  produzione  dei  rifiuti, 
puntando cioè a ridurne a monte quantità e nocività per l’ambiente, nell’ottica 
della sostenibilità dello sviluppo e della tutela della salute umana”.

Con una lettera indirizzata ai vertici di enti locali, Consorzi di gestione rifiuti, 
Ato, associazioni di categoria e ambientaliste della Granda il presidente della 
Provincia  di  Cuneo,  Raffaele  Costa,  entra  nel  merito  della  gestione  rifiuti 
connessa alle  emergenze che interessano alcune regioni italiane. Il documento 
fa riferimento al rispetto degli obblighi di legge previsti per le amministrazioni 
pubbliche in tema di raccolta differenziata: cioè il conseguimento del 45% entro 
il 31 dicembre 2008 e del 65% entro il 31 dicembre 2012. 

“Credo  sia  necessario  –  scrive  Costa  -  che  ogni  ente  locale  della  nostra 
provincia  si  faccia  carico  dell’adozione  di  linee  di  indirizzo  politico-
programmatorio che tendono, in primo luogo, ad intraprendere e attuare tutte le 
possibili strategie atte a non formare rifiuti, e in secondo luogo, ad ampliare le 
raccolte  differenziate  esistenti”.  La  lettera  suggerisce  poi  alcune  semplici 
iniziative, utili al conseguimento degli obiettivi posti dal legislatore. 

Per la riduzione dei rifiuti: verificare le modalità di somministrazione dei pasti 
durante le feste e sagre paesane incentivando l’utilizzo di stoviglie lavabili o in 
plastiche biodegradabili, vietando le plastiche usa e getta; diffondere presso la 
grande e piccola distribuzione l’utilizzo di distributori alla spina, nonché dare 
risalto negli espositori, a prodotti confezionati con minor volume di imballaggio 
e/o con imballaggio riciclabile; rivisitare i cicli industriali di confezionamento 
dei prodotti alimentari di largo consumo (es. latte, acqua minerale, birra, ecc) 
promuovendo l’utilizzo di contenitori riutilizzabili (in vetro o plastica) oppure 
riciclabili a minor costo energetico (es. vetro, alluminio); favorire l’acquisizione 
di comportamenti  quotidiani corretti  negli acquisti  e nel consumo di prodotti 
con  minor  imballaggio;  favorire  e  incrementare  il  compostaggio  domestico; 
adottare,  a  livello  comunale  e  consortile,  regolamenti  di  assimilazione  dei 
rifiuti, finalizzati a contenere il più possibile il conferimento dei rifiuti speciali 
nel circuito dei rifiuti urbani.

Per la raccolta differenziata: incentivare la raccolta differenziata della frazione 
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organica, in particolare nei centri cittadini; promuovere l’utilizzo corretto delle 
stazioni  di  conferimento  (isole  ecologiche,  o  centri  di  raccolta)  dei  rifiuti; 
favorire raccolte su appuntamento per gli esercizi commerciali.

“Infine  –  conclude  il  presidente  Costa  -  giova  rammentare  che  un’adeguata 
politica tariffaria per la copertura dei costi di raccolta, recupero e smaltimento 
dei  rifiuti,  che  preveda  incentivi  e  agevolazioni  per  le  utenze  virtuose,  può 
costituire un fattivo supporto alle iniziative illustrate”. (25-363ag08)

SICUREZZA STRADALE
Costa: “Ventinove motociclisti morti complessivamente 
dal gennaio 2007 ad oggi sulle strade cuneesi. Proporrò il 
divieto di transito su talune arterie per certe categorie di 
moto”.
Dichiarazione del presidente Raffaele Costa

Cuneo  Dall’inizio  dell’anno  sono  morti,  in  provincia  di  Cuneo,  ben  10 
motociclisti vittime di incidenti stradali provocati quasi tutti dall’alta velocità in 
relazione al tormentato  percorso delle  strade (quasi  sempre le  stesse).  Dal  1 
gennaio  2007  i  motociclisti  morti  sono  stati  29.  Mi  chiedo  se  dobbiamo 
accettare  in  maniera  passiva  un  dramma  destinato  probabilmente  a  ripetersi 
nella stagione estiva. Le forze dell’ordine compiono attivamente il loro dovere 
di controllori, ma non possono essere presenti dovunque. Gli uffici tecnici della 
Provincia,  i  cantonieri,  e  non  solo,  svolgono  un  lavoro  attento  di  adeguata 
manutenzione, nei limiti delle loro possibilità. Occorre quantomeno una tregua 
che consenta di riflettere sulla opportunità o meno che il transito motociclistico 
avvenga,  molto  spesso  a  velocità  elevatissime,  su  determinate  strade: 
verificherò con la Prefettura, con l’Anas e la Regione, con i responsabili della 
viabilità,  se  non sia  il  caso di  inibire  temporaneamente  l’uso di  determinate 
arterie ai  motociclisti  ovvero a certe categorie di moto. Non me la sento,  in 
coscienza, di essere, come presidente della Provincia sia pure indirettamente, e 
forse soltanto moralmente, responsabile di una strage continua. Giustamente lo 
Stato, in primis il Presidente della Repubblica, il governo, i ministri di ieri e di 
oggi,  i  sindacati  si  stanno  impegnando  nella  lotta  agli  infortuni  sul  lavoro. 
Chiedo a tutti di interrogarsi se non sia il caso, dopo le recenti giuste iniziative 
legislative  in  tema  di  sicurezza  stradale  dei  governi  Prodi  e  Berlusconi,  di 
assumere  altre  iniziative  “salvavita”.Oggi  (16  giugno  ndr)  ho  affrontato 
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inizialmente l’argomento, per ora in termini generali, in occasione di una serie 
di incontri convocati per accelerare la conclusione di iter burocratici relativi al 
casello di Marene, all'autostrada Asti-Cuneo e al Comitato valichi (Colle della 
Maddalena, Colle di Tenda, Armo Cantarana). Affronteremo anche il problema 
della affermata pericolosità per i motociclisti degli attuali guard rail che peraltro 
svolgono una funzione attiva per gli automobilisti”. (25-364cv08)

VIABILITA'
Problema casello di Marene, incontro in Provincia 
Costa ha incontrato i rappresentanti delle due autostrade, Anas e Comuni

Cuneo Il problema del casello autostradale di Marene e, in particolare, della sua 
nuova  collocazione  verso  Cherasco,  è  tornato  sul  tavolo  della  Provincia. 
“Costituiremo  un  comitato  –  ha  detto  il   presidente  Raffaele  Costa  -   per 
giungere  ad  una  soluzione  concreta.  Del  comitato  faranno  parte  un 
rappresentante  per  la  società  autostradale  Torino-Savona,  uno per  la  società 
Asti-Cuneo, uno per l'Anas, uno per la Provincia e tre o quattro amministratori 
locali  in  rappresentanza  del  territorio”.  Questa  la  conclusione  raggiunta   da 
Costa al termine dell'incontro di lunedì 16 giugno con i rappresentanti delle due 
autostrade Torino-Savona e Asti-Cuneo, oltrechè l'Anas e i rappresentanti degli 
enti  locali,  tra i quali il  sindaco di Marene Edoardo Pelissero e gli assessori 
competenti  di  Savigliano  e  di  Cherasco.  Erano  presenti  il  senatore  Teresio 
Delfino, il consigliere regionale e provinciale Elio Rostagno, il presidente del 
Comitato di monitoraggio dell'Asti-Cuneo Giuseppe Rossetto, oltre all'assessore 
provinciale  alla  Viabilità,  Giovanni  Negro.  Alla  decisione  del  comitato  si  è 
giunti  dopo  che  dai  rappresentanti  del  territorio  erano  emerse  alcune 
contestazioni in merito alla localizzazione del casello di Marene con i problemi 
legati  all'imbocco  dell'autostrada  in  direzione  Torino  o  Savona  che  pare 
penalizzare  gli  automobilisti  provenienti  da  Savigliano,  Saluzzo,  Fossano  e 
Marene. In effetti, se chi proviene da Bra è costretto a tornare indietro per oltre 
un chilometro prima di riprendere la giusta direzione, per chi arriva da Marene, 
Savigliano, Saluzzo o Fossano i problemi sono anche maggiori perchè dopo il 
cavalcavia  dell'autostrada  si  percorrono  oltre  7  chilometri  per  poi  ritrovarsi 
nello stesso punto. (25-365cv08)  

LAVORI PUBBLICI
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Allargamento del ponte Grosso sul torrente Cherasca
Approvato l'intervento per una spesa di 102.720 euro

Cuneo La Giunta provinciale ha approvato il progetto preliminare per i lavori di 
allargamento del ponte Grosso sul torrente Cherasca, lungo la strada provinciale 
429, nel tratto Aba-Piana Crixia. L'intervento permetterà la prosecuzione della 
pista  ciclabile  realizzata  dal  Comune  di  Diano  d'Alba  al  fine  di  collegare 
l'abitato  di  Ricca  con Alba.  Il  tracciato  mancante  sarà  realizzato  grazie  alla 
creazione di una struttura indipendente in calcestruzzo prefabbricato, contigua 
al ponte esistente. Il costo complessivo dell'opera ammonta a 102.720 euro. (25-
372ag08)

LAVORI PUBBLICI
Lavori di allargamento del tracciato sulla provinciale 51
Nel tratto Valdivilla – Santo Stefano Belbo

Cuneo Nel  tratto  Valdivilla-Santo  Stefano Belbo della  strada  provinciale  51 
saranno  effettuati  lavori  di  allargamento  del  tracciato.  Il  progetto  definitivo 
dell'intervento,  per  un importo pari  a  150 mila euro da finanziare tramite la 
contrazione di mutuo, ha infatti ottenuto l'approvazione da parte della Giunta 
provinciale.  I  cantieri  interesseranno  alcuni  tratti  della  carreggiata.  (25-
376ag08)

EDILIZIA
Abbattimento delle barriere architettoniche all'Istituto 
agrario di Mondovì
Approvato il progetto esecutivo per un importo di 136 mila euro

Cuneo Via libera al progetto esecutivo, approvato dalla Giunta provinciale, per i 
lavori di manutenzione e abbattimento delle barriere architettoniche all'Istituto 
tecnico agrario di Mondovì. La spesa complessiva dell'intervento ammonta a 
136.000  euro,  da  finanziare  mediante  la  contrazione  di  mutuo.  Il  progetto 
(primo  lotto)  prevede  l'installazione  di  un  ascensore  esterno  al  fabbricato 
denominato  “Ex  Passionisti”  a  servizio  sia  dell'Istituto  professionale 
“M.Bellisario”, sia dell'Istituto tecnico “Umberto I”. Saranno realizzati anche 
altri  interventi  legati  alla  sicurezza  dell'intero  complesso:  ripristino  degli 
intonaci interni ed esterni, rifacimento del manto di copertura, sostituzione di 
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porte  taglia  fuoco  e  cartellonistica  di  sicurezza,  adeguamento  dei  servizi 
igienici,  installazione  di  tubolari  in  ferro  per  l'adattamento  dell'altezza  dei 
parapetti,  sistemazione  degli  impianti  elettrici  di  emergenza  e  della  rete  di 
idranti. (25-373ag08)

EDILIZIA
Ex ospedale di Mondovì sarà sede del Liceo Scientifico 
La Giunta provinciale ha approvato il progetto preliminare

Cuneo  Il  complesso  edilizio  del  “Gallo”,  attualmente  sede  dell'ospedale  di 
Mondovì, ospiterà 29 aule per la didattica (con una capienza di 712 studenti), 6 
laboratori,  oltre  ad  uffici  amministrativi  e  locali  servizi.  Lo stabile,  a  breve 
disponibile  a seguito del trasferimento delle strutture sanitarie,  è stato infatti 
individuato  da  Comune  e  Provincia  quale  nuova  sede  per  l'intero  Liceo 
scientifico  “G.B.Vasco”.  La  Giunta  provinciale  ha  così  approvato,  in  linea 
tecnica, il progetto preliminare del primo lotto di intervento, per un importo di 2 
milioni e 500 mila euro. La spesa sarà finanziata tramite specifico accordo di 
programma  da  stipulare  con  la  Regione  Piemonte.  I  lavori  comprendono  la 
realizzazione, al piano terra, di segreteria didattica e amministrativa, presidenza, 
sala  insegnanti,  locale  ricevimento  parenti,  portineria,  bidelleria,  9  aule.  Al 
primo piano,  una bidelleria,  due laboratori  di  informatica,  l'aula  disegno,  10 
aule.  Infine,  al  secondo piano,  troveranno  spazio  i  laboratori  di  chimica,  di 
fisica e linguistico, 10 aule. (25-374ag08)

EDILIZIA
Ascensori e montacarichi all'Alberghiero di Barge
Approvato il progetto esecutivo per 82.470 euro

Cuneo La Giunta provinciale ha approvato il progetto esecutivo dei lavori di 
posa  in  opera  di  ascensori  e  montacarichi  a  servizio  dell'Istituto  alberghiero 
Giovanni  Giolitti,  sezione  di  Barge.  L'importo  complessivo  dell'intervento 
ammonta a 82.470 euro, finanziati tramite mutuo bancario. I lavori prevedono 
anche  l'installazione  di  un  elevatore  montavivande,  la  tinteggiatura  e 
l'allestimento di un ponteggio interno al vano corsa. (25-375ag08)
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POLITICHE GIOVANILI
In primo piano sicurezza stradale e facilitazioni per 
l'accesso alla casa e al lavoro
Delineate le linee d'azione per il biennio 2008/2009

Cuneo  La  Giunta  provinciale  ha  delineato  le  linee  programmatiche  delle 
politiche giovanili per il biennio 2008/2009. Le aree di intervento riguarderanno 
in  particolare  il  consolidamento  e  lo  sviluppo  di  attività  già  in  atto, 
comprendenti il finanziamento di progetti locali, la sensibilizzazione sul tema 
della  sicurezza  stradale,  l’aumento  delle  agevolazioni  previste  dalla  “Carta 
studenti” e dei servizi d’informazione e di orientamento alla scelta dei corsi 
universitari. La programmazione prevede inoltre facilitazioni per l’accesso alla 
casa e al  lavoro (agevolazioni  per  la  creazione di  imprese giovani,  sostegno 
all'autonomia  abitativa  delle  coppie,  interventi  a  favore  degli  artisti  di  età 
compresa fra i 18 e i 35 anni). L’individuazione delle priorità strategiche nel 
campo delle politiche giovanili provinciali rientra nell'accordo quadro siglato a 
dicembre  2007  tra  la  presidenza  del  Consiglio  dei  Ministri  e  la  Regione 
Piemonte.  Il  finanziamento  complessivo destinato all’iniziativa  ammonta a 5 
milioni di euro che saranno ripartiti fra le otto Province. L’intervento prevede 
infatti l’attivazione di otto piani locali (uno per ciascuna Provincia, responsabile 
della  programmazione  e  del  coordinamento  sul  territorio),  strumenti 
sperimentali  con  cui  la  Regione  intende  perseguire   lo  sviluppo  di  una 
partecipazione attiva dei giovani alla vita politica locale. (25-368ag08)

LAVORO
Premio Qualità Solidale, premiate 66 aziende cuneesi
La cerimonia giovedì 19 giugno in Provincia

Cuneo Sono 66 le aziende cuneesi che riceveranno il premio Qualità Solidale 
2008 per essersi distinte nell'inserimento lavorativo di soggetti svantaggiati e 
per  le  buone  pratiche  di  selezione,  preparazione  e  accompagnamento  delle 
persone inserite.  La cerimonia di  consegna dei  premi si  svolgerà giovedì 19 
giugno alle 17,30 in Provincia (Centro Incontri). Saranno presenti il presidente 
Raffaele Costa e l'assessore alle Politiche sociali e Lavoro, Angelo Rosso. In 
allegato l'elenco delle ditte premiate. (25-379cv08)
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PESCA
Semina di trote adulte nei torrenti della Granda
Si tratta della terza semina dell'anno. La pesca a partire dal 18 giugno

Cuneo Il Servizio vigilanza faunistico-ambientale della Provincia ha effettuato 
martedì 17 e mercoledì 18 giugno una terza semina di trote adulte nelle acque 
della  Granda  in  gestione  diretta  della  Provincia.  I  tratti  di  corsi  d’acqua 
interessati ed i quantitativi di pesce sono i seguenti: torrente Varaita Sampeyre-
Melle (50 kg); torrente Varaita Pontechianale (40 kg); fiume Stura Montanera 
(55 kg); fiume Stura Fossano (50 kg); rio Grosso Peveragno (40 kg); torrente 
Pesio Pianfei (40 kg). Martedì 10 e mercoledì 11 giugno sono stati effettuati i 
ripopolamenti  nei  corsi  d'acqua  del  monregalese  non  interessati  dai  recenti 
eventi alluvionali: torrente Ellero Villanova Mondovì (80 kg); torrente Ellero 
Mondovì (80 kg); fiume Tanaro Ceva (70 kg); torrente Mongia Lesegno (50 
kg); torrente Corsaglia Lesegno (60 kg). La pesca nei diritti esclusivi di pesca in 
gestione diretta della Provincia di Cuneo è consentita a tutti i pescatori provvisti 
di licenza di pesca dilettantistica che abbiano effettuato l’ulteriore versamento 
di 12 euro (15 euro se si intende usufruire anche della zona  no kill in valle 
Varaita) sul conto corrente postale n. 14641120 intestato a: Provincia di Cuneo- 
Caccia e Pesca - Servizio Tesoreria – corso Nizza, 21 - 12100 Cuneo con la 
causale del versamento “Quota 2008 diritti  demaniali  di pesca”. E' vietata la 
pesca  nei  giorni  di  martedì  e  mercoledì  non  festivi.  Il  numero  massimo  di 
catture è di sette capi di salmonidi. Il Servizio vigilanza faunistico-ambientale 
intensificherà i servizi di controllo al fine di prevenire abusi nelle catture. Per 
ulteriori  informazioni  consultare  il  sito 
http://www.provincia.cuneo.it/tutela_fauna/pesca/acque_provincia.jsp  oppure il 
sito http://www.provincia.cuneo.it/tutela_fauna/pesca/index.jsp. (17-242cv08)

AMBIENTE
Normativa per l'utilizzo agricolo dei liquami  zootecnici
Modifiche al regolamento e nuove scadenze temporali

Cuneo  La  normativa  regionale  introduce  alcune  novità  per  l'utilizzo  in 
agricoltura  dei  liquami  zootecnici  e  delle  acque  reflue.  La  recente 
regolamentazione  definisce  uno  specifico  programma  di  azione  per  le  zone 
designate come vulnerabili da nitrati di origine agricola. Le principali variazioni 
introdotte prevedono, poi, la modifica dei valori di riferimento per il calcolo del 
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contenuto  di  azoto  nei  reflui  zootecnici  prodotti  dalle  specie  allevate, 
l'inserimento di nuovi obblighi per la dotazione di strutture di stoccaggio, la 
ridefinizione delle dosi di applicazione dei liquami, in termini di valori massimi 
annuali di azoto al campo per ettaro.

Sono  inoltre  individuate  le  soglie  di  applicazione  dei  vari  adempimenti 
amministrativi  e  le  scadenze  temporali:  per  tutte  le  aziende  che  effettuano 
produzione, stoccaggio o utilizzo di reflui, la presentazione della comunicazione 
in forma semplificata è consigliabile entro il 30 giugno. Per la documentazione 
completa il termine di presentazione è invece fissato entro il 31 dicembre. La 
normativa  prevede  inoltre  successivi  piani  di  adeguamento  al  regolamento 
(sempre entro il 31 dicembre 2008), e la presentazione del Piano di utilizzazione 
agronomica  (entro  il  31  luglio  2009).  Per  ulteriori  informazioni  è  possibile 
rivolgersi alle associazioni di categoria o ai Caa (Centri di assistenza agricola). 
(25-369ag08)

CULTURA
Iniziative culturali e turistiche per l'estate 2008
Si è svolta la conferenza stampa di presentazione in Provincia

Cuneo Al  via  la  stagione  cultura  e  turistica  estiva.  Sono state  presentate  in 
Provincia  le  principali  iniziative  2008:  Castelli  in  scena,  Itinerari  d'arte  in 
Piemonte;  Festival  delle  Provincie;  Progetto  “Geologia  e  turismo”;  visite  al 
santuario di San Costanzo al Monte (Villar San Costanzo); Bandissima 2008. 
Alla conferenza stampa di giovedì 12 giugno sono intervenuti il presidente della 
Provincia, Raffaele Costa, gli assessori provinciali alla Cultura, Vito Valsania e 
al Turismo, Federico Gregorio. 

Manifestazione bande musicali. L'l'edizione 2008 di “Bandissima”, rassegna 
di  bande  musicali,  fa  tappa  a  giugno  a  Sommariva  Bosco,  Morozzo,  Bene 
Vagienna e Savigliano, coinvolgendo 12 bande musicali.

Castelli  in  scena.  Giunta  alla  settima  edizione,  l'iniziativa  dell'assessorato 
provinciale alla Cultura si svolge all'interno di castelli, dimore storiche e palazzi 
della  Granda.  Da  giugno  ad  ottobre,  spettacoli  teatrali,  concerti,  balletti, 
mercatini di prodotti tipici nei giorni di apertura delle strutture nelle varie aree 
della  Granda:  Langhe  e  Roero,  Monregalese,  Saluzzese,  Saviglianese  e 
Fossanese. Sono 62 gli eventi che vengono proposti nell’opuscolo, la maggior 
parte  programmati  nelle  aree  più  marginali  e  in  montagna  o  collina  per 
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richiamare turisti e favorire la diffusione di iniziative culturali. 

Itinerari  d'arte in Piemonte.  Progetto  a regia  regionale,  “Itinerari  d'arte  in 
Piemonte” interessa 8 località della Granda (Busca, Cherasco, Bene Vagienna, 
Ceva,  Montà d'Alba,  Santo Stefano Belbo,  Garessio  e Barge)  da visitare  da 
giugno  a  ottobre.  Fa  parte  di  un  circuito  d’eccellenza  (per  un  totale  di  34 
giornate,  con 40  itinerari  d'arte)  con l’obiettivo  di  valorizzare  il  patrimonio 
storico,  artistico  e  monumentale  del  Piemonte,  al  di  là  dei  più  famosi  e 
conosciuti  centri  culturali.  Tutte  le  province  piemontesi  hanno  aderito 
all’iniziativa e collaborato attivamente al progetto. 

Festival delle Province. Alla 7° edizione, è l'unico Festival itinerante di cultura 
popolare che si svolge in Italia e coinvolge 12 province. Oltre alla provincia di 
Cuneo (unica in Piemonte oltre a Torino), il festival si svolge nelle province di 
Benevento,  Grosseto,  Rieti,  Perugia,  L'Aquila,  Modena,  Sassari,  Piacenza, 
Rovigo e Verona. Partendo il 28 giugno da Torino e per tutta l'estate il Festival 
attraversa il Paese portando in scena grandi artisti e protagonisti di primo piano 
del palcoscenico musicale e teatrale, che danno voce alle espressioni più antiche 
e più significative dei vari territori. Gli appuntamenti in provincia di Cuneo, tra 
luglio e agosto, sono con il teatro a Savigliano, Bra, e Canale. 

Progetto “Geologia e turismo”.  A sessant'anni dalla scomparsa del geologo 
fossanese Federico Sacco, la Provincia promuove, con il Comune di Fossano e 
la  Comunità  montana  Valle  Maira,  il  progetto  di  un  itinerairo  geo-turistico 
finalizzato alla conoscenza delle bellezze geologiche della Valle Maira e della 
Valle Varaita, così da consentire la fruibilità turistica agli appassionati.  

Visite al Santuario di San Costanzo al monte. In Valle Maira riapre alle visite 
il  santuario  di  San  Costanzo  al  Monte  (Villar  San  Costanzo)  su  iniziativa 
dell’assessorato  alla  Cultura  della  Provincia  che  ne  ha  affidato  la  gestione 
all’associazione culturale Casa Norat. Fino a settembre itinerari guidati, mostre 
fotografiche e concerti nei locali dell'antica abbazia restaurata anche con fondi 
provinciali.

“Sono manifestazioni  significative  –  spiegano  Costa,  Valsania  e  Gregorio  – 
soprattutto  in  questo  momento  che  molte  aree  della  Granda  sono  ancora 
fortemente provate, soprattutto in montagna, dagli eventi alluvionali. La gente 
che vive in montagna è scoraggiata, cerchiamo quindi di ripristinare in fretta la 
viabilità,  così  da  favorire  una  rapida  ripresa  delle  nostre  bellissime  vallate. 
Dobbiamo stare  vicino  alla  nostra  gente  anche  utilizzando  lo  strumento  del 
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turismo”.(25-358cv08)

ORDINI DEL GIORNO
“La Provincia esponga la bandiera tibetana in segno di 
solidarietà”
Documento presentato dal consigliere Lauria del gruppo “Cuneo per Cuneo”

Cuneo Un ordine del giorno a firma del consigliere provinciale Giuseppe Lauria 
(gruppo misto Cuneo per Cuneo) auspica “l'esposizione al balcone e all'ingresso 
del  palazzo  della  Provincia  della  bandiera  tibetana  in  segno  di  amicizia, 
solidarietà e vicinanza al popolo del Tibet”. Il provvedimento dovrebbe essere 
in vigore, come si legge nel testo “fino al termine delle Olimpiadi e comunque 
fino  al  compimento  di  significativi  passi  avanti  nelle  trattative  mirate  a 
concordare uno status di  piena autonomia per  il  Tibet  all'interno dei  confini 
cinesi”.  Il  documento  ripercorre  quindi  la  recente  repressione  attuata  dalle 
autorità  di  Pechino e impegna la Giunta provinciale  a “chiedere  al  Governo 
italiano e alle istituzioni dell'Unione Europea di sostenere con forza le richieste 
del Dalai Lama: la fine della repressione e la liberazione degli arrestati, l'invio 
di osservatori indipendenti, neutri ed imparziali nella regione per verificarne la 
reale situazione, l'inizio di un serio negoziato tra il Governo tibetano in esilio e 
il Governo della Repubblica Popolare di Cina”. (25-13ag08)

INTERPELLANZE
Soppressione Comunità montane, danno alle aree alpine
Presentata dal consigliere Mario Bertoldi

Cuneo  Quali  iniziative  verranno  intraprese  per  evitare  il  grave  danno  che 
deriverebbe  alla  vasta  area  alpina  provinciale  dalla  soppressione  delle 
Comunità montane. Lo chiede il consigliere provinciale Mario Bertoldi (Partito 
democratico)  con  un'interpellanza  rivolta  al  presidente,  Raffaele  Costa.  La 
richiesta fa seguito alla proposta di abolizione degli enti montani formulata dal 
Governo e motivata dalla necessità di ridurre la spesa pubblica. Consapevole 
del bisogno di una riforma che che ne individui in maniera precisa i compiti e 
l'organizzazione,  il  testo  sottolinea  però  “l'importanza  rivestita  negli  ultimi 
vent'anni dalle Comunità montane per la salvaguardia e la valorizzazione delle 
vallate alpine e per il mantenimento dei servizi essenziali alla permanenza in 
loco della popolazione”. (25-9ag08)
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INTERPELLANZA
Le Comunità montane, organo di rappresentanza delle 
realtà locali
A firma del consigliere Francesco Rocca

Cuneo  Tramite  un'interpellanza  rivolta  al  presidente  Raffaele  Costa,  il 
consigliere  provinciale  del  Partito  democratico,  Francesco  Rocca,  chiede  di 
conoscere “la posizione della Provincia nei confronti dell'eventuale abolizione 
delle  Comunità  montane  e  le  azioni  in  programma  per  la  salvaguardia  dei 
territori alpini”. Il documento fa riferimento alle recenti notizie sulla volontà del 
ministro Tremonti di inserire nella prossima Finanziaria un articolo mirato alla 
soppressione  degli  enti:  “La  Regione  Piemonte  –  scrive  Rocca  –  dovrebbe 
portare a termine entro il mese un disegno di legge che ha come obiettivo una 
riorganizzazione e riduzione delle Comunità montane piemontesi (...) che sono 
un importante organo di rappresentanza delle realtà locali, ancor di più in una 
provincia come la nostra”. (25-10ag08)
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